

東北大原子分子材料科学高等研究機構の川崎雅司教授（電子材料学）と東北大金属材料研究所の岩佐義宏教授（固体物理学）のグループは、絶縁体を組み合わせた物質に電圧を加えることで、超電導状態をつくり出すことに世界で初めて成功した。これまで金属を極低温まで冷やすか、銅や鉄などの酸化物系物質をつかんだ超電導が、電気制御という第三の手法で発現可能になった。

川崎教授によると、多くの研究者が絶縁体に電圧を加えて超電導を起

## 東北大グループ

# 電圧加え超電導

## 世界初 電気制御で成功

そうと挑戦してきたが、成功例はなかった。

グループは、ともに絶縁体のチタン酸ストロンチウムとポリエチレンオキシドを組み合わせた回路を作製。電圧をかけてセ氏零下約二七三度までの冷却した結果、絶縁体同士が接する部分のチタン酸ストロンチウム側で電気抵抗がゼロになつた。

川崎教授は「超電導を起こす第三の手法が見つかった」と、超電導物質の新たな手法による発見に成功した。

岩佐教授は有機分子を用い、それぞれ電気制御を研究している。得意分野の材料を組み合わせることで、超電導物質の新たな手法による発見に成功した。

川崎教授は「超電導を起こす第三の手法が見つかった。停滯していた超電導物質の研究が一気に進む可能性がある。より高い温度での超電導の実現も夢ではない」と話している。

研究成果は十三日、英米の科学誌「ネイチャーマテリアルズ」の電子版で公表された。